



## Festival Árbol Gallo marca el inicio de la temporada navideña en Guatemala

### Últimas noticias

**Corte de Constitucionalidad declara sin lugar recurso de ampliación del Congreso**



**AMCHAM analizó cómo afecta la situación política en la facilitación del comercio**





## Corte de Constitucionalidad declara sin lugar recurso de ampliación del Congreso

Luego que la Corte de Constitucionalidad (CC) ordenara al Congreso de la República la elección de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) y demás Cortes. El Legislativo presentó un recurso de ampliación ante la CC, éste fue declarado sin lugar por lo que la debida ejecutoria debe efectuarse dentro de los parámetros que ya se establecieron en la resolución emitida.

Bajo lo anterior, el Congreso de la República tiene hasta el 15 de diciembre para realizar la elección que corresponde al Organismo Judicial (OJ). En la resolución se lee:

-Concluir el proceso de elección a más tardar el 15 de diciembre de 2023, debiendo asumir todas las medidas que sean necesarias.

-De no haberse conseguido la elección en el período de sesiones ordinarias, que concluye el 30 de noviembre de 2023. Que la Junta Directiva convoqué en esa misma fecha a Sesión Extraordinaria y en ésta se declare en Sesión Permanente para culminar con la citada elección.

-Proceder prioritariamente con la elección de la Corte Suprema de Justicia y agotada ésta, seguir y culminar la Elección para integrar el resto de las Cortes y Tribunales Colegiados.

La elección deberá ingresar a Instancia de Jefes de Bloque para agendarse en la Orden del Día.

Actualmente, los diputados al Congreso deberán obedecer la orden de la CC o podrán ser perseguidos por el Ministerio Público (MP).



### Antecedentes:

En el 2020, la Fiscalía Especial Contra la Impunidad (FECI) presentó el caso Comisiones Paralelas 2020, en el cual supuestamente existían algunas anomalías.

En ese momento la FECI presentó un amparo ante la Corte de Constitucionalidad (CC), el cual le fue otorgado y se decretaba que los profesionales para la elección debían contar con capacidad e idoneidad, excluyéndose a los que carecieran de ambos aspectos.

Cuatro años, después a pocos meses que iniciarse el nuevo proceso de elección, y ante la no elección por parte del Legislativo; la CC ordenó la debida ejecutoria.

## Allanamientos de CICNAG consiguen 4 capturas y decomiso de drogas



El Ministerio Público por medio de la Fiscalía de Delitos de Narcoactividad, a través de la coordinación interinstitucional establecida por medio del Centro Interinstitucional contra la Narcoactividad en Guatemala (CICNAG,) continúa realizando investigaciones y acciones estratégicas para el combate al narcotráfico.

Se desarrollaron 9 diligencias de allanamiento, inspección y registro en inmuebles ubicados en el departamento de Alta Verapaz, con el objeto de hacer efectivas órdenes de aprehensión por los delitos de conspiración para el comercio, tráfico y almacenamiento ilícito y asociaciones delictivas.



Por medio de las estrategias de investigación se logra determinar que, en el área de Cobán, integrantes que se presume forman parte de una organización delictiva, se dedicaban a la venta de precursores químicos que son empacados simulando ser cocaína para comercializarlo.

Hasta este momento se han hecho efectivas cuatro órdenes de aprehensión, la incautación de 21 paquetes de presunto ilícito; asimismo se han secuestrado vehículos, entre otros indicios que serán importantes para continuar con la investigación.



## Los Tigres del Norte en Guatemala-

Una de las agrupaciones más consolidadas se presenta en Guatemala, Los Tigres del Norte

Explanada 5, zona 5 ciudad Guate

09 de diciembre de 2023

Entradas en [www.todoticket.com](http://www.todoticket.com)



## AMCHAM analizó cómo afecta la situación política en la facilitación del comercio

La Cámara de Comercio Guatemalteco Americano (AmCham Guatemala), con el apoyo de CPS, abrió este miércoles un espacio de diálogo para que el sector comercial y público aborden la situación actual de crisis política en el país y sus impactos en la logística para facilitación del comercio.

“Con este evento buscamos fomentar un entendimiento compartido de los desafíos y oportunidades que enfrenta el comercio en el país en este contexto, y trabajar juntos para identificar soluciones efectivas que permitan mantener y fortalecer la actividad comercial”, indicó Waleska Sterkel de Ortiz, Directora Ejecutiva de AmCham Guatemala. Durante el evento, Rodolfo Sáenz, gerente de ventas regionales de United Airlines presidente en funciones de AmCham, explicó: *“nuestras carreteras son vitales para la conectividad y la competitividad de nuestras empresas. Sin una infraestructura de transporte eficiente, no podemos esperar mantener y expandir nuestros mercados, ya sea a nivel nacional o internacional”*.

Además, mencionó las alianzas público-privadas como herramienta para proyectos de mejora.

Los principales retos coyunturales en el sector logístico fueron discutidos por Jorge Gómez, director ejecutivo de Combex-IM; Aquiles Betancourt, gerente regional de ventas de negocios de Crowley; Rodolfo Arriola de la Asociación de Navieras de Guatemala; Ramsés Lobo, gerente regional de logística de Chiquita; y José Briones de la Gremial de Empresas Importadores de Hidrocarburos.

Entre las recomendaciones surgió la creación de una ruta humanitaria ante crisis sociales que permita el paso de algunos rubros.

Así como, María Teresa González, presidente de la junta directiva de la Coordinadora Nacional de Transportes, explicó y analizó el estado actual de las carreteras y las rutas principales en Guatemala.



En el panel en búsqueda de soluciones, Francisco Lima, de la Secretaría de Integración Económica Centroamericana (SIECA); Werner Ovalle, intendente de la Superintendencia de Administración Tributaria (SAT) y Gabriel Arce Yee, oficial del servicio exterior en el Departamento de Estado de Estados Unidos expusieron respuestas a las problemáticas que se presentan en la cadena de suministros.

Según una encuesta realizada por AmCham a sus socios con motivo de la coyuntura por bloqueos en Guatemala, las empresas operaron a 39.5% en promedio, representando costos de hasta USD \$40,000.

El foro tuvo como objetivo analizar la situación política en Guatemala y cómo afecta la facilitación del comercio en el país y la región.



**Cómo afectan los bloqueos a la percepción país a nivel internacional y también a nivel local:**

Sterkel se refirió a la necesidad de mejorar la percepción internacional acerca de Guatemala, luego de la crisis ocasionada por los bloqueos y también fortaleciendo el Estado de Derecho.

En este sentido, hizo referencia a la reglamentación del Acuerdo 169 que está pendiente desde 1996.

Con relación a las normativas necesarias están:

- La ley de Competencias
- La ley de infraestructura vial
- La ley de Alianzas Público – Privadas
- La ley de Compras y Contrataciones

Sterkel, mencionó que la inversión extranjera genera empleo, que es una de las prioridades como país.



## Festival Árbol Gallo marca el inicio de la temporada navideña en Guatemala

Desde hace más de tres décadas, Cerveza Gallo, ha llevado la magia de la Navidad a todos los guatemaltecos. El próximo 18 de noviembre, bajo el lema “Enciende lo mejor de ti”, el Festival Árbol Gallo inaugurará una vez más la temporada navideña y encenderá en cada uno de los corazones guatemaltecos, la paz y alegría que caracterizan esta época.

*“El Festival Árbol Gallo es uno de los eventos más esperados por todos los guatemaltecos. Durante las de tres décadas este evento ha llevado un mensaje de alegría a todas las familias del país y también un mensaje de agradecimiento por la preferencia hacia Cerveza Gallo. Nos da mucha ilusión saber que, en Guatemala, la Navidad empieza a sentirse cuando el Árbol Gallo se enciende”,* comentó Ricardo Pontaza, gerente de marca Cerveza Gallo.

El Árbol Gallo de Plaza Obelisco se encenderá el 18 de noviembre a las 19 horas. La inauguración contará con un impresionante show navideño previo al encendido del árbol, el cual será transmitido por canal 3 y a través de Facebook Live de Cerveza Gallo.

Con el propósito de que la alegría de la época de fin de año se contagie a más guatemaltecos, todos los Árboles Gallo se encenderán diariamente a partir de las 17:30 horas para brindar a la población un total de 6 espectáculos musicales que duraran 6 minutos cada uno. Este es ideal para que las familias se reúnan frente a estos gigantes verdes para compartir lo bueno y seguir irradiando la felicidad de esta temporada navideña.

Desde el 18 de noviembre se llevará a cabo el Festival Árbol Gallo un evento que promete iluminar la temporada navideña en Guatemala con los más de 30 árboles que se encenderán a nivel nacional en lugares icónicos, incluyendo Plaza Obelisco, Chimaltenango, Mixco, Condado Concepción, Amatitlán, Petén, Esquipulas, Puerto Barrios, Cobán, Teculután, Tactic, Guastatoya, Salamá, Zacapa, Sanarate, Barberena, Chiquimulilla, Jalapa, Jutiapa, Tiquisate, Santa Lucía Cotzumalguapa, Escuintla, Nueva Santa Rosa de Lima, Malacatán, San Marcos, Huehuetenango, Retalhuleu, Coatepeque, Mazatenango, Quiche, Quetzaltenango y Sololá.



### Novedades del Festival Árbol Gallo 2023

Este año, el Festival Árbol Gallo presenta novedades, como las nuevas luces del árbol de Plaza Obelisco que cuentan con la última tecnología para formar figuras alegóricas y la incorporación de adornos nuevos en el camellón central de la Avenida Reforma y Avenida Las Américas, que añadirán un toque de magia y alegría a la temporada navideña. Paseo la Sexta también estará iluminado.

Como ya es de tradición Cerveza Gallo vestirá a sus empaques con motivos de la temporada. Estos diseños podrán ser encontrados en presentaciones de lata 12oz, lata 16oz, botella retornable, litro y 15 pack. Ricardo Pontaza, Gerente de Marca Cerveza Gallo, comenta: *“el Festival Árbol Gallo ha sido una tradición desde 1985 y continúa iluminando los corazones de los guatemaltecos en la temporada navideña. Nuestro eslogan, Enciende Lo Mejor de Ti, reafirma el compromiso de Cerveza Gallo de inspirar a las personas a dar lo mejor de ellas, especialmente en estas festividades”.*

Para promover el ambiente familiar y poder disfrutar de la actividad, se contará con el apoyo de seguridad privada perimetral, de la Policía Nacional Civil y de la Municipalidad de Guatemala. Asimismo, se sugiere a aquellos que deseen asistir al evento familiar que identifiquen a sus hijos y que lleguen con tiempo suficiente para disfrutar de esta experiencia única.

Para facilitar la circulación vehicular, se comunicarán con antelación las vías alternas a través de radio, volantes, pantallas digitales, señalización vial y el apoyo de EMETRA. Y, por último, la marca tiene un plan de limpieza durante la actividad donde se colocarán basureros en y alrededor de toda la plaza Obelisco y contratará, como todos los años, un equipo de limpieza que iniciará sus labores al terminar la actividad.

*“Cerveza Gallo se enorgullece de ser parte de la celebración de la temporada navideña en Guatemala, brindando alegría y tradición a las familias de todo el país. Les invitamos a que nos acompañen en el Festival Árbol Gallo para celebrar este fin de año de una manera especial”,* finalizó Pontaza.



@gtliberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt



## Consulado de San Luis Potosí asistió a migrantes guatemaltecos

Los guatemaltecos, entre ellos tres menores de edad no acompañados, se encontraban bien de salud, según corroboraron los funcionarios consulares de San Luis Potosí, México, el 9 de noviembre de 2023.

Funcionarios del Consulado General de Guatemala en San Luis Potosí, México, brindaron asistencia y protección a 43 guatemaltecos que fueron rescatados en un tráiler que era conducido en una carretera del municipio de Matehuala, San Luis Potosí, y quienes formaban parte de un grupo de 123 migrantes procedentes de diferentes países.

Los connacionales —25 hombres, 10 mujeres, tres menores no acompañados y cinco núcleos familiares— fueron asegurados el pasado 8 de noviembre por parte de autoridades de la Guardia Nacional, de la Fiscalía General de la República y el Instituto Nacional de Migración.



Los funcionarios consulares corroboraron que los migrantes se encontraban bien de salud y no requirieron atención médica, por lo que ahora trabajan en procurar su pronto retorno seguro a Guatemala.

La obligación de las sedes diplomáticas en el exterior es velar por el bienestar y la seguridad de los connacionales en el extranjero, especialmente los migrantes menores de edad no acompañados.

La migración irregular continúa afectando a los países, como Guatemala debido a que los ciudadanos buscan como llegar a Estados Unidos exponiendo su vida y la de sus familias, además sus bienes materiales; porque en ocasiones venden sus propiedades o adquieren grandes deudas con el fin de realizar el peligroso viaje.

## En Quetzaltenango se efectuó el Primer “Quality Summit 2023”



El Ministerio de Economía, a través de la Dirección del Sistema Nacional de la Calidad, celebró la primera edición del Congreso Internacional de la Calidad "Quality Summit 2023" en Quetzaltenango, evento que reunió a expertos nacionales e internacionales para abordar temas clave relacionados con la gestión de la calidad.

El "Quality Summit 2023" se distinguió por su enfoque en la importancia del contexto en la gestión de la calidad, la implementación efectiva, los beneficios y desafíos, y la transformación digital y la gestión de calidad, destacando la creación de experiencias personalizadas y la fidelización del cliente. Este programa temático especial reflejó el compromiso del Ministerio de Economía en promover y fomentar la cultura de calidad en el sector productivo, comercial y de consumo.



El Congreso Internacional de la Calidad 2023, se realizó en el marco de los programas de trabajo del Ministerio de Economía y particularmente dentro de los pilares de la Política General de Gobierno 2020-2024, en apoyo a la competitividad, atracción de inversiones y la Política Nacional de la Calidad 2019-2032. La actividad tuvo como objetivo sensibilizar y formar una cultura de calidad en todo el sector productivo, comercial y de consumo, a través de experiencias nacionales e internacionales que conllevan la implementación de Sistemas de Gestión de Calidad.

El “Quality Summit 2023”, se lanza por primera vez en la ciudad altense con el objetivo de fortalecer la competitividad del suroccidente del país a través de la implementación de gestión de sistemas de calidad y continuar la ruta del despliegue de la calidad y el fortalecimiento institucional en todo el territorio nacional.

Este primer "Quality Summit 2023" marca un hito al celebrarse en la ciudad de Quetzaltenango, en el suroccidente del país. La elección de esta ubicación subraya la importancia de fortalecer la competitividad en esta región a través de la implementación de sistemas de calidad, contribuyendo al despliegue de la calidad y el fortalecimiento institucional en todo el territorio nacional.



## Se inaugura en Guatemala el primer INTECAP – HUAWEI ICT Academy

Huawei Guatemala e Intecap realizaron la inauguración de la primer Academia de Tecnologías de la Información y la Comunicación de Huawei (ICT Academy) en las instalaciones de Intecap, Centro TICS. Esta academia permitirá incrementar el potencial de colaboradores, profesores y estudiantes para desarrollarse profesionalmente en el ámbito de las TICS. Unesco refiere que Guatemala invierte el 0.03% de su PIB en actividades de ciencia y tecnología. Además, de acuerdo con el Índice Global de Innovación, Guatemala está en la posición 110 de 132 países, lo que representa una gran oportunidad para apostar en más inversiones digitales.

*“En Huawei sabemos que la demanda de profesionales especializados en tecnología de vanguardia es enorme y en crecimiento, no solamente a nivel nacional, sino también internacional, lo cual abre una gran oportunidad a los estudiantes que cuenten con el dominio técnico y certificaciones en esta rama”,* expresó Daniel Castañón, Gerente Comercial de Huawei Guatemala.



### Alianza que contribuye a maximizar las capacidades tecnológicas

Huawei ICT Academy es una colaboración entre Huawei y academias de todo el mundo, para ofrecer capacitaciones en tecnologías TIC y certificaciones avaladas por Huawei para que colaboradores, instructores, alumnos y profesionales desarrollen sus habilidades y fortalezcan sus conocimientos en esta área. Entre los cursos están Seguridad de la Red, Almacenamiento de Datos, Computación en la Nube y Virtualización, Big Data, Internet de las Cosas (IoT), 5G, LTE, entre otros. Dichos cursos serán impartidos por instructores certificados en tecnología Huawei.

El Centro de las Tecnologías y las Comunicaciones -TICS-, es el centro especializado del INTECAP que lidera las acciones de capacitación relacionadas a tecnología con la formación en temas de telecomunicaciones, que estandariza y asegura la calidad en esta área.

Además, la Huawei ICT Academy de INTECAP brindará especialización y preparación en certificaciones internacionales de alto nivel en áreas como Comunicación de Datos, Redes Inalámbricas, Seguridad de la Red y más. Actualmente, Huawei ha realizado alianzas con más de 2 mil academias en más de 170 países, con 11 mil instructores capacitados en beneficio de más de 200 mil estudiantes anualmente, y solamente el Centro TICS ha capacitado aproximadamente 185,272 personas a partir del 2010, año de su inicio de labores a la fecha, por lo cual se consideró importante esta alianza para unir esfuerzos en pro de la formación profesional.

*“En INTECAP Centro TICS, creemos en el poder de la capacitación para transformar vidas y fortalecer carreras profesionales. En colaboración con Huawei, nuestros egresados estarán preparados y tendrán un futuro de éxito”,* expresó Byron López, Jefe del Centro TICS.

Los conocimientos y experiencias adquiridos en INTECAP-HUAWEI ICT Guatemala, ayudarán a mejorar la empleabilidad de los guatemaltecos, con conocimientos y experiencias para que a futuro puedan desarrollar soluciones tecnológicas que ayuden a resolver necesidades en cualquier ámbito en donde se desarrollen profesionalmente. Estas alianzas contribuyen a maximizar las capacidades tecnológicas de los guatemaltecos para crear soluciones respondiendo a la necesidad de contribuir en la formación de profesionales en el sector de las Tecnologías de la Información en el país.

### ¿Cómo inscribirse?

Huawei ICT Academy iniciará operaciones en 2024. Los interesados podrán inscribirse a través de las páginas oficiales de Huawei Talent e INTECAP. “Huawei continuará estableciendo más ICT Academies en el país. Al hacerlo, nuestro objetivo es beneficiar a más personas en el ecosistema digital, permitir que disfruten de una educación de alta calidad en igualdad de condiciones, mejorar las habilidades digitales e inyectar un nuevo impulso en la industria”, expresó Castañón.

De acuerdo con lo anterior, *“Es importante mencionar que después de la inauguración de esta academia con la supervisión del Centro TICS, se procederá con la capacitación de instructores seleccionados a nivel nacional para la apertura de otras academias, lo que nos dará presencia total en el país. De esta forma, cubrir las necesidades de capacitación en temas de telecomunicaciones, estandarizando la formación y asegurando la calidad”,* agregó el Dr. Dennis Rodas Anzueto, Gerente del INTECAP.